



Ligue Spéléologique de Bourgogne F.F.S.

L.S.B info 20

FEUILLE DE LIAISON TRIMESTRIELLE - MARS 1988

Rédaction : Didier Accary, Agnes Bouttefroy
Patrick Degouve .

COMpte-rendu de l'assemblée générale

Dates : 31 Janvier 1988 - BROYE (71)
Présents : 44 spéléos représentant 9 clubs et un individuel. Présence dans la salle de M. Boivin, Vice Président du C.D.O.S.71 et de M. Billot, Conseiller Général.
Excusés : Mr le Président de la F.F.S et Mr le Président du Conseil Général.

Ouverture de l'A.G. à 9h 45.
Le Président fait le point sur les élections indispensables :
1) Comité directeur : Les 15 candidats dont les noms suivent, sont élus à l'unanimité:
ACCARY Didier, BESET Claude, BOUCHARD Bruno,
DEGOUVE Patrick, DEGOUVE Sandrine, GARNERET Alex,
GRENIER Marc, GUILLOU Alain, JACROT Guy,
MILLET Thierry, PRUNEAUD Jean, RAY Jean François,
RORATO Robert, JOILLOT Jean Luc,
SIMONNOT Guy.
2) Commissaires aux comptes :
Alain GUILLOU et Jean Luc JOILLOT sont reconduits pour 1988 à l'unanimité.
3) Représentants de la ligue de BOURGOGNE à l'A.G. de la F.F.S. :
BONDUX Jean Jacques (71), DEGOUVE Patrick (21) et GUILLOU Alain (89).
Suppléants : GARNERET Alex et BESET Claude.



Au sommaire : - AG Prelay 1987
- Demande de subvention FNDS
- Stage perfectionnement
- Bulletin de la ligue n°3
- Sauvetage au Maroc
- Nouvelles des clubs
- Stage topo en siphon.

RAPPORT MORAL :

Le point sur les effectifs 1987 :
(D'après le listing fédéral au 20/01/1988.)

Point sur les effectifs : 229 fédérés en 87

	CLUBS	LICENC.	INDIV	Total
YONNE	3	49	0	49
CÔTE D'OR	8	119	4	123
SADONE & LOIRE	6	55	2	57
SOIT	17	223	6	229

la LIGUE. Elle est en cours d'informatisation.
Les échanges fonctionnent.

* Activités bureau : stand à l'A.G. F.F.S. de
Saint-Émilion.

Intervention :

Alain GUILLOU explique la carence en stages
techniques par un certain manque de dynamisme
des responsables qui risque, à terme,
d'entraîner une baisse du niveau technique en
Bourgogne.

Jean PRUNGAUD précise que si des stages de
formation n'ont pas eu lieu en 87 (comme en
86 d'ailleurs), c'est par manque de demandes
(un stage programmé a dû être annulé faute de
participants).

RAPPORT FINANCIER (Alexandre GARNERET)

INFORMATIONS FÉDÉRALES DIVERSES

* SPÉLUNCA : retard considérable (presqu'un
an) dû en majeure partie à la faute de
l'ancien éditeur et à la carence d'équipe de
publication.

* création d'une nouvelle Commission :

LA COMMISSION CANYON

* "manque" des prises de responsabilités dans
les commissions qui entraîne un certain
compte pour certaines.

* démission de la trésorière fédérale, 5 à 6
régions sont à la recherche de délégués FFS
en remplacement de ceux en poste.

FONCTIONNEMENT DE LA LIGUE

* Enseignement : seul un stage spécialisé à
fonctionné en 1987 : le stage KARSTO.
(organisation CHABLIS et POMMARD)

* Bibliothèque et Documentation : c'est
l'activité qui fonctionne le mieux au sein de

voir tableaux joints

La commission publications devient
excédentaire

COMPTES RENDUS DES COMMISSAIRES AU COMPTES

Alain GUILLOU expose le manque de moyens
donnés pour examiner les comptes : date de
l'A.G. en janvier, alors que la comptabilité
est arrêtée au 31.12.. éloignement des
commissaires et du trésorier. La solution lui
apparaît comme une vue semestrielle, au moins,
de la comptabilité. Décision est prise
d'arrêter les comptes trimestriellement avec
un contrôle à 6 mois. 9 voix et après la
clôture.

Alexandre GARNERET demande donc à l'Assemblée
un vote de confiance, les commissaires aux
comptes ne pouvant, décretant, donner le
quitus au trésorier.

VOTE : contre 1
pour 36
abstentions 3

RAPPORT DES COMMISSIONS

ENSEIGNEMENT

Démission du correspondant régional E.F.S. Serge GUILLAUMIN, qui depuis l'A.G. précédente annonçait sa décision et demandait qu'on veille à le remplacer. Ce poste reste vacant faute de candidat mais avec toute l'énergie et la motivation des scélénos pour l'enseignement.

Cette année la Ligue va essayer d'impliquer les gens dans de petites actions de formation devant déboucher en fin sur un stage d'initiateur.

Sont donc programmés :

2 week-end de formation technique (niveau perfectionnement ou formation, suivant les participants) les CGS 21 et 71 ont chacun un projet de stage pour la fin d'année. Il est donc souhaitable que ces 2 modules débouchent sur une action commune de formation. 1 500 F seront attribués par la Ligue pour ce stage. Le financement des stages initiateurs par la Ligue peut se faire jusqu'à concurrence du 1/3 mais à condition que le breveté s'engage à encadrer des stages organisés par la Ligue (ou les CGS 21 - 71 ou SF)

(Rappel soulève de problèmes).

44709151

Mise au point par Didier ACCARY au sujet de la feuille accompagnant le dernier LSR INFO et demandant à chaque club la liste du matériel spécifique (désob., explosive, altitude...) qu'il possédait et pourrait éventuellement prêter pour une action Ligue.

La Ligue ne possédant que très peu de matériel, un camo ou une expédition organisées par celle-ci devront faire appel au matériel des clubs participants.

Afin de connaître ce potentiel en matériel, j'ai décidé d'en faire le recensement et je vous demande donc de me renvoyer ce

questionnaire au plus tôt.

Voici, en outre, le matériel possédé par la Ligue et son lieu de stockage :

- 3 tentes ultra légères (SCD)
- 1 tente iso track (SCD)
- 1 tente igloo (SC POMMARD)
- 2 claies plastiques (SC POMMARD)
- 2 pelles à neige alu (FAUD)
- 1 mallette topo «stages» (Patrick)
- 1 caméra sub 8 PUMIG NAUTIK (Patrick)

DOCUMENTATION ET PUBLICATION

Patrick DEGOUVE expose un problème soulevé par quelques anciens du SCD quand au principe de gestion de la bibliothèque du SCD cédée à la Ligue.

Une convention, votée par l'AG de la Ligue puis par celle du SCD détermine la responsabilité des deux associations dans la gestion de la bibliothèque. Cette convention peut être obtenue sur simple demande.

Sur le principe de gestion unité avec le pouvoir du choix du responsable au S.C.D. :

VOTE : contre	1
abstentions	2
oui	74

A PROPOS DES DEMANDES DE SUBVENTION du F.N.D.S. 1988 :

Cette année, les dossiers de demandes de subventions du F.N.D.S. ne seront pas adressés systématiquement aux clubs. Ceux-ci devront en faire la demande auprès de la direction départementale jeunesse et sports. Les délais sont très courts et les dossiers doivent être retournés avant le 1^{er} Avril (ce n'est pas un gag!).

(Pour de plus amples informations, nous contacter)

STAGE PERFECTIONNEMENT REGION B

Avec le C.D.B.21, la ligue organise un stage de perfectionnement en deux modules. La première partie se déroulera à Francheville les 21, 22 et 23 Mai 1988. Le contenu du stage correspond au référentiel de l'EFS : travail en falaise et en cavité, notions théoriques. La deuxième partie est organisée dans le Doubs durant les vacances de la Toussaint par la Ligue. Un stage d'initiateur devrait suivre en 1988.

Pour la première partie du stage, contacter :
François Jovigret
1, rue Bossuet
21150 Marsannay AVANT LE 20 MARS

Frais de participation : 300 F.

BULLETIN DE LA LIGUE N°3

Le numéro 3 de notre revue paraîtra pour le centenaire de la spéléologie à Millau. Pour cela, nous devons recevoir les derniers manuscrits avant le 1^{er} AVRIL 1988. Au sommaire, plusieurs articles intéressants dont la monographie complète de la grotte du Neuvon (18km).

UN SAUVETAGE AU MAROC ...

Après la Pologne, le Maroc. L'agence de voyage du Spéléo-Secours Français marche à fond. Et les spéléos plongeurs dijonnais en profitent bien puisqu'une fois de plus ils ont du intervenir pour secourir 9 spéléologues (1 français, 1 portugais et 7 marocains) bloqués par une violente crue dans une rivière souterraine près d'Agadir. L'opération a duré environ 48h (cf. article ci-joint). Parmi les 14 sauveteurs on comptait 8 dijonnais.

DES NOUVELLES DES CLUBS ...

Spéléo Club de Dijon :

Durant 1 mois en octobre, le GSI travailleur le gouffre de la Bielle (vert à l'Hôpital du Grosbois 1050m) où le chiffrage de -152m vient d'être atteint. Le dessous reste est le résultat d'une course d'escalade qui a permis d'accéder à une sorte de salle haute se développant le long d'un couloir (cordage important). Travail en cours.

STAGE DE TOPO EN STPHOF

La Ligue et la CGE 21 organisent un stage d'initiation à la topographie en soutien. Ce stage se déroulera les 23 et 24 Mai prochain à Péze (Dordogne). Pour tous renseignements, contacter Patrick Degruve (05 33 67 91). Le nombre de places est limité à 10.

PROCHAINE REUNION DU CONSEIL DE LA LIGUE:

VENDREDI 27 MAI 1988 à DIJON





Le Journal de la Côte-d'Or

SPÉLÉOLOGIE

Le spéléo nouveau est arrivé !

Plus scientifique que baladeur, préoccupé par des domaines aussi divers que l'information, la sécurité ou l'évolution technique, voici le portrait du spéléologue bourguignon modèle.

Il a été brossé lors de l'assemblée générale de la Ligue qui s'est tenue à Broye (Saône-et-Loire).

LE CREUSOT. — « C'est la première fois que nous sommes accueillis dans un château. Habituellement, nous fréquentons plutôt les souterrains ! ». Dixit Patrick Degouve, président de la Ligue de Bourgogne de spéléologie. De fait. Durant deux jours, les Bourguignons sont remontés à la lumière pour tenir leur assemblée générale au château de Prelay de Broye mis à disposition par le C.I.E.G.O.S.

Comme on a pu le voir dans notre édition dominicale, le samedi après-midi a été consacré aux assemblées des comités départementaux.

Dimanche, on passait à la synthèse et aux débats compte-rendu.

Les clubs restent, quant à eux, maîtres de leurs activités sous le terrain, ils organisent ainsi des visites traditionnelles dans les lieux déjà connus, et essayent régulièrement d'en investir de nouveaux.

Parmi les résultats les plus probants, obtenus dans ce domaine par les Bourguignons, on citera l'exploration toujours en cours du réseau naturel de Francheville en Côte-d'Or, les découvertes du Spéléo-Club de Dijon, en Espagne, celles du F.A.L.C. de Cluny au-dessus d'Annecy, sans oublier la carrière de sarcophages d'Épinac, mise en évidence par les creusots Jean Morin et Marc Bechler. Sans aucun doute, la trouvaille spéléologique la plus im-

portante de ces dernières années en Bourgogne.

De cette assemblée générale 88 ressortent trois points forts. En premier lieu, le matiné évolutif à la vitesse grand V. Le stand présenté à Preley par la société Spéléotours de Lyon était là pour l'attester. Le spéléo vit avec son temps, utilise les nouveaux matériaux plus courtois et plus légers ou parle les murs électroniques avec des piqueurs électriques.

En second lieu, la sécurité. Dans ce sport, il faut, il faut mettre toutes les chances de son côté pour faire en sorte que le trou visité ne soit jamais le dernier. Transport de blessés (voir notre paragraphe spécial), communication avec l'extérieur, observa-

tions de certaines règles élémentaires. Autant de préoccupations maintes fois évoquées lors de cette assemblée générale.

Enfin, l'aspect scientifique tend à devenir de plus en plus important. « On ne descend plus seulement pour se balader » estime Patrick Degouve. Du coup, le spéléologue apprend à détecter des pollutions, devient historien ou géologue. A noter que la Ligue de Bourgogne de Spéléologie fonde il y a sept ans compte 245 adhérents. Chiffre stable. L'assemblée générale a reconduit l'actuel bureau.

Soit : président Patrick Degouve, secrétaire Didier Accary, trésorier Alexandre Garmet.

MARC DAZY ■

Le Journal de la Côte-d'Or

SPÉLÉOLOGIE

Neuf Côte-d'Oriens en mission de secours spéléo au Maroc

Une équipe de seize hommes, spécialistes du sauvetage spéléo, est partie, hier soir, de l'aérogare civile de Longvic pour une mission au Maroc.

Depuis dimanche, neuf spéléologues, qui se trouvaient dans le Haut Atlas, sont prisonniers d'une grotte dans laquelle ils bloquaient une rivière en crue. Ils sont cinq Marocains, trois Français et un Portugais.

Dans le cadre d'une convention entre le ministère de l'Intérieur et la Fédération française de spéléologie, une équipe de seize hommes a donc pris le départ pour Agadir d'où de répondront la grotte à 70 kilomètres d'Agadir.

Cette équipe est déjà intervenue pour un sauvetage en Pologne ; elle et interdépartementale, six hommes sont du Jura, un de l'Ain, neuf de Côte-d'Or.

Tous sont spécialistes en spéléo et particulièrement

en plongée. Ils sont accompagnés par deux Parisiens, un officier de pompiers de la direction de la Sécurité civile et un radio amateur.

A Longvic, M. Ceccaldi, directeur de cabinet du préfet, est venu leur souhaiter le succès de cette entreprise de sauvetage ; le colonel Andoin, directeur départemental des services d'incendie, servira de lien entre les familles et les sauveteurs. Il surveillera le bon déroulement des opérations.

Les seize hommes sont partis à bord d'un Caravelle à spéciale affrétée par le ministère de l'Intérieur. Ils ont la délicate mission de délivrer les neuf hommes pour qui ils sont la dernière chance.



(Photo Didier Mandrich)

EXPÉDITION AU MAROC

La palme du ministre pour les sauveteurs du Spéléo-Secours

Les sauveteurs du Spéléo-Secours français, après la réussite totale de leur expédition au Maroc, ont reçu les félicitations du ministère de l'Intérieur.

Les deux membres de l'équipe du Spéléo-Secours français qui ont sauvé récemment neuf espagnols prisonniers d'une grotte dans le sud marocain, sont arrivés vendredi soir à l'aéroport de Dijon Longvic, mission accomplie. (Voir nos précédentes éditions.)

L'équipe de secours, dirigée par le commandant Horvath, du centre national de la défense et de la sécurité civile, comp-

portait neuf Côte-d'Or. Elle a été accueillie par M. Ceccaldi, directeur du cabinet du préfet, M. le Secrétaire d'Etat, président du district : le colonel Andoin, directeur départemental des services d'incendie. M. Ahmed Fouahs, conseil du Maroc à Dijon, M. Gehin, sous décret, leur charge des missions opérationnelles à la Sécurité civile.

Les sauveteurs, après être descendus de la caravelle de la flot-

tection générale de l'Aviation civile, ont été accueillis au centre de secours de Dijon Transval, où les attendaient M. Roher, Président, député-maire, et le colonel Parcherat, commandant les sapeurs-pompiers du district.

Des conditions périlleuses

Nuit spéléologique (six Marocains, un Portugais, un Espagnol

et un Français) avaient été sur place huit jours par la bouteille montrée des neufs dans une grotte qui se déroulait dans le Haut Atlas, à 70 kilomètres d'Agadir. Cinq d'entre eux étaient immobilisés, et leurs familles partaient pour une exploration parachevée sans entraînement. Deux d'entre eux ont été retrouvés dès mercredi par les sauveteurs, à environ 300 mètres de l'entrée de la grotte ; les sept autres sont restés bloqués à 300 mètres près, jusqu'à maintenant.

Tous les rescapés se portent bien après avoir séjourné dans l'eau presque tout pendant plusieurs heures, l'ont rentrée à la surface grâce à des équipements de plongée.

« Dans ces conditions difficiles, ils ont gardé un moral terrible », a reconnu le commandant Horvath, chef de l'expédition.

De son côté, l'équipe de Spéléo-Secours a déclaré que devant des conditions périlleuses, luttant contre le feu devant des

